

# E-Mail from . . . Hong Kong



an: TU Graz people "people@tugraz.at"  
betreff: hello and nihao from hong kong



liebe kolleginnen und kollegen,  
die stadt saugt einen auf, kaum dass man angekommen ist. menschen, hochhäuser, verkehr, brücken, stadtautobahnen und staus. mit menschen überfüllte gehsteige, ausweichrouten für fußgänger auf elevated streets, eine stadt, die scheinbar nicht zur ruhe kommt, die 24 stunden pulsiert, ja, und auch die rolltreppen fahren hier viel schneller als in good old europe! zeit für jetlag trotz 7 stunden zeitdifferenz gibt es nicht!

7,1 millionen einwohner auf 1100 km<sup>2</sup>, das sind ca. 6000 einwohner/km<sup>2</sup>. aber nur 25 prozent von hongkong sind urbanisiert, was zu einer unglaublichen bebauungsdichte führt! wohin mit der masse, wenn nicht in die höhe? hochhauswälder bestimmen das bild. und ... hongkong ist grün! mit subtropischen urwäldern, bergen, landwirtschaften und naturschutzgebieten.



die zwei master studios unseres institutes bearbeiten dieses semester das thema „high rise residential towers“ in kooperation mit der etsam (madrid), der tum (münchen) und der cuhk (hongkong). deshalb sind wir jetzt hier, zusammen mit unseren studio-studierenden, um vor ort zu recherchieren und ein joint studio mit der cuhk zu starten. gleichzeitig haben wir ein mou zwischen der tu graz und der cuhk finalisiert, das einen studierendenaustausch ab dem kommenden studienjahr vorsieht. die grazer werden hier intensiv betreut, mit studio talks, fachspezifischen vorträgen, vor-ort-analysen von hochhaustypologien und einer exkursion nach shenzhen, das mit 11 millionen einwohnern hinter der grenze lauert!

die cuhk liegt in den new territories. mit eigener mtr-station (university) ist dies ein ruhiger, grüner campus mit über 60.000 studierenden auf 130 ha, mit fakultätsgebäuden, wohnheimen (auch die professoren wohnen zum teil hier!), mit restaurants und sportstätten, auf halber strecke zwischen kowloon und shenzhen.

wir wurden auch vom österreichischen generalkonsul in seiner residenz empfangen, inkl. der studio-studierenden der tu graz und der cuhk, mit lokalen architekten sowie vertretern der cuhk. ein schöner abend und eine wahrlich großzügige gestel!

schön, dass die tu graz mit der cuhk in zukunft auf breiter basis kooperieren wird.

roger riewe und ferdinand oswald  
institut für architekturtechnologie



## Hongkong

(chin. 香港, Xiānggǎng, kant. Heunggong, engl.: Hong Kong – „Duftender Hafen“)

Hongkong ist die drittgrößte Metropolregion der Volksrepublik China

**Amtssprache:** Chinesisch (Kantonesisch, Hochchinesisch), Englisch

**Regierungschef:** Donald Tsang

**Währung:** Hongkong-Dollar

**Zeitzone:** UTC+8

**Klima:** Tropisch feucht mit einer jährlichen Durchschnittstemperatur von 22,5 °C

Am 1. Juli 1997 übernahm die Volksrepublik China die Kontrolle über Hongkong. Seitdem ist Hongkong eine Sonderverwaltungszone mit einem hohen Maß an Autonomie.